

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

¢1.016.011 millones, equivalentes al 2,1% del producto interno bruto (PIB), a agosto de este año. Según informó el Ministerio de Hacienda, este resultado se deriva de la diferencia entre los ingresos totales, que sumaron ¢4.889.166 millones (9,5% del PIB), y el gasto total, que alcanzó ¢5.905.176 millones (11,4% del PIB). El déficit financiero reflejó una mejora de 0,6 puntos porcentuales (p.p.) en comparación con el porcentaje registrado en el mismo periodo del año anterior. Esto responde a un crecimiento acumulado del 1,8% en los ingresos totales del Gobierno y a una disminución acumulada del 7,7% en el pago de intereses de la deuda con respecto al mismo periodo de 2024, lo que contribuyó a que los gastos totales se redujeran en un 2,5%. El pago acumulado de intereses de la deuda fue ¢1.561.027 millones (3,0% del PIB). Este rubro presentó una disminución interanual del 7,7% en comparación con el mismo periodo de 2024, cuando se ubicó en ¢1.690.680 millones (3,4% del PIB). Esta variación representó una reducción acumulada de ¢129.652 millones (0,3% del PIB de 2025), atribuible a menores pagos tanto en deuda interna como externa, los cuales decrecieron un 7,1% y un 10,1%, respectivamente. La disminución se explica por el efecto del diferencial cambiario, un menor gasto asociado a operaciones de canje y una reducción en las tasas de interés. Fuente: CRHOY. https://crhoy.com/deficit-financiero-del-gobierno-alcan

Economía. El déficit financiero del Gobierno ascendió a Empleo. La tasa de desempleo en Costa Rica se encuentra en 6%, su nivel más bajo desde que el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC) publica la Encuesta Continua de Empleo (ECE). Pese a que el resultado parece alentador, existen distintos factores que pueden provocar que la tasa de desempleo se reduzca, aunque no necesariamente haya más personas con empleo. Dado que este indicador se calcula dividiendo la población desempleada entre la fuerza laboral (incluye tanto a quienes tienen empleo como a las personas desempleadas), si esta se reduce por la salida del mercado de individuos que estaban desocupados, la tasa disminuye, aunque esas personas no hayan encontrado empleo. Dicha reducción en la tasa de desempleo también ocurre si, además de los desocupados, salen del mercado personas con empleo. Esto último impacta también en la tasa de ocupación. Roxana Morales, coordinadora del Observatorio Económico y Social de la Escuela de Economía de la Universidad Nacional (UNA), señaló que el desempleo viene cayendo desde la pandemia, aunque no porque más personas estén empleadas. Morales comentó que, al comparar la cantidad de personas ocupadas con respecto al periodo previo a la crisis, la cifra es menor. "El desempleo se ha reducido no porque haya más personas ocupadas, sino porque efectivamente las laboral", están saliendo del mercado personas se aseveró. Fuente: La Nación. https://www.nacion.com/economi

NOTICIAS INTERNACIONALES

Perú. José Jerí Oré, hasta hace poco presidente del Congreso, asumió como presidente interino de Perú en medio de una crisis política marcada por la destitución de Dina Boluarte. Llega a encabezar un gobierno de transición en un contexto de alta polarización política, creciente inseguridad y desconfianza ciudadana hacia las instituciones. A sus 38 años, Jerí enfrenta el reto de estabilizar temporalmente la política peruana mientras prepara el camino para las elecciones generales de 2026, consolidándose como un actor clave en un momento crítico para la democracia del país. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/la

Colombia. La tasa de interés de política del Banco de la República permanece en 9,25%, nivel que refleja una postura aún restrictiva frente a las presiones inflacionarias que persisten. De acuerdo el Banco Central colombiano, la estrategia está alineada con la práctica de otros Bancos Centrales que operan bajo un esquema de metas de inflación, y busca equilibrar el crecimiento del gasto con la estabilidad de precios. Desde 2010, la meta de inflación es del 3%, y los ajustes en esa tasa buscan orientar las tasas de interés del mercado, afectando el consumo, la inversión y el tipo de cambio. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.

Estados Unidos. Jerome Powell, ofrecerá sus últimas declaraciones programadas antes de la próxima reunión en un momento en que la economía disfruta de un crecimiento más fuerte de lo esperado y un reciente salto en la productividad, pero aún se está ajustando a políticas arancelarias y de inmigración que los economistas temen que puedan conducir a una mayor inflación y un mayor desempleo. Un desafío para un Banco Central responsable de mantener la inflación baja y el empleo lo más alto posible, Powell y sus colegas se enfrentan a una sequía de datos en medio del cierre del gobierno, que ha retrasado el informe de empleo y otras estadísticas. Inversores esperan que la Fed reduzca su tasa de interés de referencia en un cuarto de punto porcentual, al rango del 3,75% al 4,00%, y luego la reduzca nuevamente en diciembre. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/business/feds

MERCADOS

América Latina va camino a cerrar 2025 con un crecimiento. Los precios del petróleo cayeron más de un 2% debido al económico, en particular por los efectos de la política comercial estadounidense, el endurecimiento fiscal y la incertidumbre geopolítica. Según el World Economic Outlook, publicado por el emergentes excluyendo China fue más fuerte de lo esperado en producción agrícola récord en Brasil, una expansión robusta del Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/economia/los-pa controles de exportación. Fuente: Reuters. https://www.reuters

MATERIAS PRIMAS

moderado, en un entorno global que se torna más desafiante aumento de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y para las economías emergentes. A pesar de un inicio de año China, y después de que la Agencia Internacional de Energía mejor al anticipado en algunos grandes países de la región, las planteara la perspectiva de un aumento de los suministros y un condiciones externas comienzan a pesar sobre el dinamismo crecimiento más débil de la demanda. Los futuros del crudo Brent cayeron 1,38 dólares, o un 2,2%, hasta los 61,94 dólares por barril a las 12:48 GMT, mientras que el crudo WTI bajó un 2,3%, o 1,37 dólares, hasta los 58,12 dólares. Ambos contratos FMI, "el crecimiento para el grupo de economías de mercados se situaron en su mínimo en cinco meses. En la sesión anterior, el Brent cerró con un alza del 0,9% y el WTI estadounidense la primera mitad de 2025". Esto se debió, en parte, a una cerró con un alza del 1%. Un analista de UBS dijo que se había afianzado un sentimiento de aversión al riesgo a medida que las sector servicios en India y una demanda interna resiliente en tensiones comerciales pesan sobre el sentimiento y el informe Turquía. Sin embargo, el FMI matiza que "las condiciones de la AIE era bajista. El secretario del Tesoro de Estados Unidos externas están volviéndose más desafiantes y, en algunos casos, afirmó que el presidente Donald Trump mantiene su el impulso interno se está desacelerando". Parte de ese compromiso de reunirse con el presidente chino para reducir deterioro proviene de la reciente escalada arancelaria. Fuente: las tensiones comerciales y los conflictos por aranceles y

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

501,29 Compra 507,31 Venta Monex* 505,37 Variación -0,64 diaria

Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TRP 3,85% Variación -0,01 semanal **TED** 3,06% Variación -0,02 semanal **TPM** 3,50%

Tasas de Interés Internacionales

4,00% **FED** 4,25% Sofr 6m 4,37% **Prime Rate** 7.50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,36 30 días 2,40 Último año 2,60

Liquidez dólares No Div.

Del mes

2.84

30 días 2.91

Último año 3,27